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Protokoll 
Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 08.06.2023 

 

TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
• Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch OBm Heldt um 19.00 Uhr 

TOP 02 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
• Ordnungsgemäße Einberufung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

• Einberufung erfolgte ordnungsgemäß als schriftliche Einladung 

• Anwesenheit: 
o 7 OR-Mitglieder sind anwesend 

 

• Beschlussfähigkeit: 
o Mit 7 anwesenden OR-Mitgliedern Beschlussfähigkeit festgestellt 

TOP 03 Feststellung der Tagesordnung: 
• Die vorläufige Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurde einstimmig beschlossen. 

TOP 04 Protokollkontrolle 
• Das Protokoll vom 11.05.2023 wurde einstimmig angenommen. 

TOP 05 Einwohnerfragestunde 
• Kein Bürger zur Einwohnerfragestunde anwesend. 

• BM Sprechstunde: 
o Frau Köppe aus Braschwitz ist anwesend gewesen und hat Herrn Heldt Bilder 

vom Weg, Hof Strubl 5 überreicht. Sie beschwert sich über katastrophale 
Beschaffenheit des Weges vor ihrem Grundstück! Sie hat durch die 
unbefestigte Oberfläche Schäden an der Fassade und am Garagentor. 
Außerdem bildet sich nach Regenfällen eine große Pfütze vor dem Tor sodass 
die vorbeifahrenden Autos den Giebel und das Garagentor verschmutzen. 
Frau Köppe sagt, dass sie vor vielen Jahren auf ihre Kosten den Weg vor der 
Einfahrt befestig. Sie fragt ob es eventuell möglich ist, dass die Stadt 
Landsberg die starken Unebenheiten ausbessert? Da es sich ja um 
öffentlichen Boden handelt.  
Außerdem sagt Frau Köppe, dass früher eine Straßenentwässerung vom Weg 
Hof Strubl in Richtung Gleisbett gegeben hat. Diese gibt es nicht mehr. Sie 
fragt wieso das so ist?! Herr OBM Heldt bittet die Verwaltung dies zu 
überprüfen und sich bei Frau Köppe zu melden.   

 

TOP 06 Budget 
 

• Herr OBM Heldt berichtet dem Ortschaftsrat das die Anmeldung für das Teichfestes  
erfolgt ist und durch die Stadt Landsberg bestätigt wurde. 
Herr OBM Heldt bedankt sich auf diesem bei der Verwaltung!    
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TOP 07 1. Änderung des Flächennutzungsplans (FNP) Landsberg- Beschluss    
über die Abwägung der zum Vorentwurf eingegangenen Stellungnahmen 
Vorlage: BV/417/2023 

 

• Kurze Diskussion im Ortschaftsrat, die Mitglieder können so wirklich nichts mit der 
Vorlage anfangen und fragen sich worum es eigentlich für die Ortschaft Braschwitz in 
der Vorlage geht?! 
Herr OBM Heldt bittet trotzdem um Abstimmung. 
Der Ortschaftsrat stimmt wie folgt ab:  
1x Ja-Stimme 
0 Nein-Stimmen 
6x Enthaltung 
 

TOP 08 1. Änderung des Flächennutzungsplans (FNP) Landsberg- Billigung    
des Entwurf und Beschluss zur Beteiligung der Öffentlichkeit und Behörden 
gemäß §3 Abs. 2BauGB und §4 Abs. 2 BauGB, Vorlage: BV/418/2023 

 

 

• Kurze Diskussion im Ortschaftsrat, die Mitglieder finden es ähnlich wie unter TOP 7 ?! 
Herr OBM Heldt bittet um Abstimmung. 
Der Ortschaftsrat stimmt wie folgt ab:  
2x Ja-Stimme 
0 Nein-Stimmen 
4x Enthaltung 

 

TOP 09 Entwurf des Integrierten Gemeindeentwicklungskonzept (IGEK) 
2030-Aufforderung zur Abgabe einer Stellungnahme zur Vorbereitung der 
Offenlage und Öffentlichkeitsbeteiligung, Vorlage: SN/002/2023 

 

• Frau E. Schmidt erklärt dem OR das IGEK, sie sagt das auf Seite 74, 75 und 108 die uns 
betreffende Punkte sich befinden. 

• Herr L. Müller stellt fest, dass der vom OR geforderte Kreisverkehr an der 
Saarbrücker Straße fehlt. 

• Herr R. Gorgas meint, dass es eventuell an dem vom OR gewünschten Radweg liegen 
könnte. 

• Herr J. Leuchtenberger sagt, dass auf Seite 75 ein Zusatz fehlt, man sollte unter 
Entwicklungschancen den Zusatz: Kreisverkehr zur optimalen Verkehrsführung 
schreiben. 

• Der OR ist ansonsten mehrheitlich mit dem Entwurf einverstanden, bedankt sich 
bei der Verwaltung für ihre Zuarbeit und bittet um die gewünschte Ergänzung. 

TOP 10 Haushaltsplan 2023 – Vorlage: IV/067/2023 
 

• Kurze Diskussion im OR. Der OR fragt sich ob die 9000,- Euro für den geplanten 
Überweg zwischen dem 1. BA und dem 2. BA in der ehemaligen Franconia-Siedlung in 
Braschwitz ist. Wahrscheinlich ja. 
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• Der OR bedankt sich bei der Verwaltung der Stadt Landsberg für den 
Haushaltsentwurf und nimmt es ohne Änderungswünsche zur Kenntnis. 

TOP 11 Sonstige Informationen und Anfragen 
 

• Herr OBM Heldt berichtet dem Ortschaftsrat, dass wegen den beiden 
Geschwindigkeits-Anzeigern Rückmeldung erhalten! Frau Lorenz und Herr Sperling 
hatten Herrn Heldt angerufen um nach den Standorten zu fragen. Herr OBM Heldt 
sagte den Beiden, dass er den OR diesbezüglich fragt und ihnen Beiden Bescheid 
geben werde. 

• OR diskutiert über die geeigneten Standorte, weil es ja in Braschwitz im Zöberitzer 
Weg leider nicht möglich ist und eine „mobile Variante“ ist nach der Aussage des 
Hersteller, so Herr Sperling, auch nicht in Frage kommt. 

• Der OR ist sich einig: Standort Braschwitz: Favorit:  Ewald-Brand-Straße, aus Richtung 
Plößnitz kommend auf der rechten Seite vor der Gartenanlage (siehe Anhang 
Standort) 
Alternativ Standort Braschwitz:  Ewald-Brand-Straße, aus Richtung „Bahnübergang“ 
kommend, auf der rechten Seite in Richtung Plößnitz fahrend (siehe Anhang 
Standort) 

• Der OR ist sich für den Standort in Plößnitz einig. Hier soll der Geschwindigkeits-
Anzeiger in der Kreisstraße aus Richtung Niemberg kommend auf der rechten Seite 
des Fußweges. Und zwar da, wo der parallel obere geführte Fußweg nach unten auf 
die Kreisstraße kommt (siehe Anhang Standort)   

 

TOP 12 Anfragen der Ortschaftsräte 
• Herr Dr. J. Müller fragt warum zum „Mühlentag“ die Plößnitzer Mühle nicht geöffnet 

war? Herr OBM Heldt sagt ihm, dass die Mühle einen neuen Besitzer hat. Es ist der 
Biohof Senst und dieser hatte an diesem Tag kein Personal zur Verfügung stellen 
können. 

• Herr H. Tegtmeier fragt warum der Parkplatz in der Brunnenstraße 23 durch  
      das DRK GO abgesperrt ist. Herr L. Müller antwortet ihm, dass dies richtig ist und die  

 Fläche ebenfalls mit vermietet wurden ist. 

• Herr L. Müller fragt was mit der Sanierung des Spielplatzes in Plößnitz ist? Herr OBM 
Heldt hatte ja vor länger Zeit erzählt, dass Herr Brade vom Bauhof ihn angerufen 
hatte, dass dies ja zeitnah umgesetzt werden sollte. Herr OBM Heldt bestätigt dies 
und sagt, dass er sich mit Herrn Brade in Verbindung setzen werde. 

• Herr J. Leuchtenberger fragt, ob Herr OBM Heldt wegen dem „Schwarz-Bau“ in der 
Gartenanlage in Plößnitz von der Verwaltung etwas gehört hat? Herr OBM Heldt sagt 
das er Frau Engel vor mehreren Monaten eventuell schon Jahren die Unterlagen 
gesendet habe und trotz Nachfrage, immer noch keine Rückmeldung bekommen 
habe. 

      
 

Herr Obm Heldt beendet die öffentliche Sitzung um 20.40 Uhr. 

 

 

Protokoll:  D. Heldt 

 

Sitzungsleitung: D. Heldt 
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Protokoll 
Nichtöffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Braschwitz am 08.06.2023 

 

Die Nichtöffentliche Sitzung wird nicht eröffnet, da keine Punkte zu besprechen sind. 


